
 
 
 
 

COMPTE-RENDU DE LA REUNION DU GROUPE DE PILOTAGE DU PLAN DE 
DEVELOPPEMENT « EST » - 28/08/2018 

BERGHEIM 

 
Présents : 
N.BERNARD / B.SIMONIN / C.BERNARDIN / E.ROBERT / T.WICK / N.VEJUX / 
F.GILSON / R.CHRISTAL / P.BOLMONT. 
Excusés :  
A.DUSSART / P.BLANCHARD / V.BLANCHARD / C.PORTE / S.LAMIRAND / 
A.LENGERT / G.KRATZ / A.SCREMIN / P.LEGENDRE. 
Absents : C.SPIECKER / F.NOMINE / J.PILLETTE. 
 
Introduction : 
Philippe ouvre la réunion en remerciant les participants pour leur présence et en 
présentant les excuses des personnes ayant fait part de leur absence (seul le Comité 
Départemental de Moselle n’est pas représenté ce soir) 
Philippe évoque l’ordre du jour qui sera illustré par quelques documents « vidéo » et 
annonce le premier point : 

 
 

➢ Retour sur les actions réalisées par la ligue et les cd pendant l’été : 
 
En ce qui concerne les actions « Ligue » de l’été, Philippe mentionne :  

- La remise des récompenses du 5/07/2018 
-  Le stage SUMMERPING du 27 au 31/08/2018 (36 participants avec un 

renouvellement plus important cette année et 6 cadres). 
- Les EMC (14ème édition) du 24 au 26/08/2018 (La ligue était en charge de 

l’accueil et de la communication)  
- Le Waly’Ping du 26/08/2018 avec le club de MAIZIERES LES METZ et le CD 

57.  
- Le début de la formation BPJEPS au CREPS d’ESSEY LES NANCY (Philippe 

signale le projet d’accès à cette formation par voie d’apprentissage à partir de 
2019/2020). 

 
Les représentants des CD évoquent à leurs tours les actions menées lors d’un 
tour de table :  
- CD 54 : Journées de l’Olympisme à la base nautique de BURE (demande de 

renouvellement pour 2019). 
- CD 57 : Waly’Ping 
- CD 67 : Rien de particulier mais une réflexion en cours pour l’organisation 

d’un stage pour tous. 
- CD 68 : Animations d’été à BERGHEIM et COLMAR, Stages multisports à 

MULHOUSE. 
- CD 88 : Rien de spécifique excepté le stage d’été de CONTREXEVILLE et 

quelques actions dans les clubs. 
 



➢ Le choix des actions 2018-2019 : 
 

Cette saison la LGETT se concentrera plus particulièrement sur :  
- Le Dispositif d’Accompagnement des Clubs qui vient d’être renforcé par la 

formation de 7 nouveaux accompagnateurs qui complète l’escouade existante 
et qui permet de couvrir la quasi-totalité du Grand Est (satisfaire les demandes 
de la fin de saison, en susciter de nouvelles, redynamiser le dispositif). 

- Mettre l’accent sur les nouveaux publics (Rentr’O ping, Ping « famille », Ping 
« loisir », Ping « santé », Educ’ ping… Traduire le travail réalisé par de 
nouvelles licences promo. Profiter de l’arrêt des ATS pour reconquérir le 
public scolaire.  

- Les nouvelles pratiques (« Dark Ping », Ultimate Ping, Tour Ping,…)  à faire 
connaitre et à encourager. Répondre aux demandes occasionnelles par des 
« Formations Flash » élargies aux clubs voisins du demandeur. 

- Fidéliser et implanter de nouveaux lieux de pratiques (sous la tutelle de clubs 
existants) en s’inspirant de l’organisation de clubs satellites. 

 
En ce qui concerne les Comités Départementaux, la mise en œuvre des projets 
locaux est à leur charge. Autant que faire se peut, ils déclineront à leur niveau les 
axes retenus par la LGETT. Les CD à leur tour accompagneront les projets de leurs 
clubs respectifs. Ils devront nous communiquer les actions retenues ainsi que les 
objectifs visés pour la saison (conventions de développement CD-LGETT. Bernard et 
Philippe souhaitent un retour pour le 15/11/2018 afin de finaliser les ANNEXES aux 
conventions de développement avec les CD pour 2018/2019. 
 
 

➢ Bilan des conventions de développement CD-LGETT 2017-2018 : 
 
Bernard revient sur le déroulement de la mise en œuvre des conventions qui ont 
concerné 9 des 10 Comités Départementaux. A ce jour seul un bilan manque encore 
à l’appel. Dans l’ensemble le dispositif fonctionne bien et sera reconduit. Nous 
attendons les dernières informations pour le versement des soldes des différentes 
conventions. 
Afin de conduire à une meilleure lisibilité des bilans, Bernard souhaite que la forme 
du compte rendu bilan s’inspire du document « ANNEXE A LA CONVENTION » ce 
qui permettra d’y inclure pour chacun des CD la partie financière qu’il a engagée 
pour chaque action. Bien entendu tous les comptes rendus d’accompagnements 
comme ceux qu’ont fournis certains CD sont les bienvenus. 
 
 

➢ Echanges de bonnes pratiques : 
 

Lors du dernier GPD (23/02/2018) Christophe avait souhaité que soit programmé lors 
de nos réunions un temps d’échanges sur les bonnes pratiques afin de les mettre en 
valeur et surtout de les partager. Il avait été objecté à l’époque que cela risquait de 
plomber l’horaire des nos réunions pour les quelles certains se déplacent d’assez 
loin. Mais l’idée séduisant tout le monde l’organisation d’un colloque du 
développement semblait mieux convenir à cette démarche. Le colloque n’ayant pu 
être organisé entre temps nous proposons d’inclure cette séquence à notre ordre du 
jour. Et pour le colloque du développement il sera organisé à la fin de la saison 



2019/2020 dans le cadre du colloque de ZONE en juin prochain. Pour l’heure c’est 
un projet du club de LUNEVILLE qui est présenté par Nicole : 
 

❖ « Les midis du ping ».  
- Organisé par l’ALTT LUNEVILLE. (prêt de matériel et encadrement) 
- Tous les mardis de 12h à 14h. 
- A la Maison des Associations (64 rue de Viller à LUNEVILLE salle de l’ALTT 

au 6ème étage – 6 tables – vestiaires - douche) 
- Coin « convivialité » : cafetière – bouilloire – réfrigérateur… 
- Forfait 5 séances. 
- Accès gratuit au « challenge des entreprises » du 15 janvier 2019  pour les 

adhérents des midis du ping. 
Nicole répond à nos questions et nous donne des précisions sur cette nouvelle 
pratique initiée par son club. 
 

➢ Questions diverses : 
 

Thierry et Philippe présentent le dossier Rentr’O ping (une relecture du dossier mis 
en ligne sur le site s’avère nécessaire !) puis les capsules « vidéo » sur 
l’apprentissage du tennis de table réalisées par la DTN avec l’ONG SIKANA 
https://www.sikana.tv/fr/sport/how-to-play-table-tennis 
   L’ordre du jour étant épuisé, Philippe conclut en remerciant le club de 
BERGHEIM pour l’accueil de la réunion, les participants pour leur contribution et 
propose de poursuivre les échanges autour du pot de l’amitié vers  21h30. 
 
 
         Philippe BOLMONT.  
 

https://www.sikana.tv/fr/sport/how-to-play-table-tennis

